

# Aseguran que la crisis persiste en el psiquiátrico

Dirigentes denuncian que aún no se ha solucionado la problemática de la gestión de camas destinadas a los pacientes del hospital del Salvador.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**E**n un escenario marcado por la urgencia y la preocupación, aseguran los trabajadores y funcionarios del hospital psiquiátrico del Salvador, “emerge una situación crítica en el ámbito de la atención médica”, específicamente, denuncian, “en lo que concierne a la gestión de camas destinadas a pacientes con problemas de salud mental”.

Es que lo que parecía ser un problema del pasado, hoy sigue persistiendo y, lamentablemente, con mayor fuerza, ya que la falta de una respuesta eficaz por parte de la red ha desencadenado en una congestión hospitalaria en otros recintos del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), como en el propio hospital Van Buren, cuestión que compromete la atención de calidad de los pacientes.

“De las 95 camas destinadas a la atención de pacientes con problemas de salud mental, únicamente 42 están en condiciones óptimas para ser ocupadas”, catastran los propios dirigentes.

En vista de lo anterior, aseveran, “es fundamental que se implementen medidas concretas para abordar esta crisis y garantizar que todos los pacientes, especialmente



AGENCIA UNO (ARCHIVO)

SITUACIÓN HABRÍA PROLIFERADO, SEGÚN DIRIGENTES, POR LA FALTA DE MÉDICOS ESPECIALISTAS.

## INGRESOS PARA MAYO

Desde la dirección del establecimiento del hospital del Salvador señalaron, respecto de estas denuncias, que se encuentran “trabajando arduamente en generar nuevas estrategias para abordar el escenario actual, dentro de las que se han considerado, mayor masificación de procesos de reclutamiento para proveer de profesionales, destinación de horas de gestión a funciones clínicas asistenciales y readecuación de los recursos disponibles”. Así, como resultado a estas estrategias, “en el mes de mayo se espera el ingreso de médicos psiquiatras de renombre, con vasta experiencia y trayectoria, que fortalecerán la atención abierta y cerrada del hospital”, además, en junio, “se sumarán nuevos profesionales en su beca de formación de especialidad”.

aquellos con problemas de salud mental, reciban la atención médica adecuada y oportuna que merecen”.

### FALTA DE MÉDICOS

Intentando realizar un

diagnóstico de la crítica situación, Sergio Araya, dirigente de la Fenats Unitaria, sostiene que todo recaería en los nulos esfuerzos, por parte del SSVSA, para poder retener a los equipos médi-

cos, cuestión que devela “se viene arrastrando hace tiempo”.

“Hoy tenemos camas psiquiátricas desocupadas, pero es porque no hay médicos psiquiatras y no sabemos qué han hecho al respecto desde el Servicio de Salud, porque esto claramente involucra un problema para la red, sobre todo si consideramos que los problemas en salud mental han aumentado”, señala Araya.

En el caso del Van Buren, ejemplifica, “no tenemos cómo atenderlos, porque no está la especialización que requieren y tristemente aquellos pacientes quedan en el aire”.